

L'institut pédagogique, qui est une faculté de l'Université de l'État, est établi selon le système de la *coéducation* (jeunes gens et jeunes filles de 15 à 22 ans). Or, les deux professeurs de littérature anglaise sont deux ministres protestants, reconnus comme tels.

Et voilà ce qu'on gagne à mettre l'enseignement dans les mains de l'État moderne, même si, comme au Chili, il se donne encore officiellement comme catholique.

SUD-AFRICAIN

Chez les Cafres. — Dans le Sud-Africain, on compte 40,000 Cafres catholiques. La plupart d'entre eux sont desservis par les Trappistes, que, dans cette région, les circonstances ont forcés d'abandonner en partie la vie contemplative pour devenir missionnaires. Ils sont là 72 Pères et 188 Frères, avec une trentaine de missions à desservir.

A Durban, ils mettent en valeur 12,000 acres de terre. A part cette exploitation agricole, ils dirigent des écoles primaires, industrielles, secondaires et une imprimerie.

RUSSIE

Les évêques russes au Pape. — Sous le talon des assassins du bolchévisme russe, la pauvre église schismatique passe par une période de persécution terrible. Dans cette lutte sanglante, les évêques schismatiques se tournent instinctivement vers Rome, le vrai centre du christianisme, vers le Pape, qui est le refuge naturel des faibles, des malheureux, des persécutés, le pôle immuable de la justice et de la charité.

Voici les passages les plus saillants de l'appel que, dans leur angoisse, ils viennent d'envoyer à Sa Sainteté Benoît XV.

“ Les bolcheviks ayant usurpé en 1917 le pouvoir en Russie, font une œuvre de destruction envers la société et la civilisation. Ils persécutent la religion et le clergé, dévastent les églises et les sanctuaires vénérés par le peuple russe. Les sacristies historiques et les bibliothèques patriarcales de Petrograd et de Moscou ont été pillées. Le métropolite de Kief, Wladimir, vingt évêques et des centaines de prêtres ont été assassinés, enterrés vivants ou mutilés.

“ A Toulou et à Kharkoff, des processions religieuses, rassemblant une grande affluence populaire, ont été dispersées à coups de fusil. Là où règnent les bolcheviks, les églises chrétiennes sont persécutées avec plus de cruauté qu'aux premiers temps de l'ère chrétienne. Les bolcheviks commettent des infamies, proclament la socialisation des femmes, professant la licence des mœurs.

“ Partout c'est la mort, la famine. La population est exténuée par ces rudes épreuves. Si quelques-uns en sortent purifiés, d'autres succombent...

“ C'est avec une profonde douleur que nous vous faisons part des malheurs que subissent des millions de Russes. Au nom de la solidarité, de